Los graves sucesos de Arnedo

Interpelación parlamentaria sobre los sucesos de Castilblanco.-Unas damas piden que la Nelken no vuelva a sentarse en el Congreso

Se reune el Consejo de Ministros

LA PRORROGA DE LOS PRESU-MENTOS

Madrid, 5.-A las tres y cuarto terminó el Consejo, saliendo juntos casi todos los ministros.

Preguntado el señor Domingo, manifestó que el Consejo se había dedicado al estudio de presupuestos.

Un periodista le interogó si se había tratado en el Consejo de los sucesos tro que nada se había habiado de ello.

El señor Giral negó fundamento a de los presupuestos.

tivo a la prórroga de los presupuestos.

El señor Casares Quiroga dijo a los periodistas que en caso de haber alguna interpelación en el Congreso sobre los sucesos de Castilblanco ya se vería lo que había de hacerse, según la forma de desarrollarse la supuesta interpelación

El encargado de facilitar la nota oficiosa, fué el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo Lo más impor tante es lo siguiente:

Decreto nombrando gobernador civ de Cáceres a don Joaquín Arnau Mo diano. Otro nombrando presidente del Tribunal Económico Administrativo Cer tral a don Juan Rodenas Martinez.

Otro de Gobernación, por el cual co sa en el cargo de Consejero de Sanidad, don Niceto José García Armendáriz.

Otro de Hacienda dictando reglas se bre el presupuesto del primer trimestre de este año, después de estudiar los puntos de vista del nuevo presupuesto.

El ministro de Estado informó acerca de la conferencia para reducción del

EL SINDICATO Y LAS FUERZAS VIVAS NO SE ENTIENDEN Y SE ANUNCIA LA HUELGA

Zaragoza, 5,-- Comunican de Epila Paracha. nuevas noticias de los sucesos desarroliados en éste pueblo.

Se ha celebrado una reunión de las fuerzas vivas presidida por el Alcalde, al objeto de resolver el conflicto azu-

Se presentaron las Bases acordadas, a la Directiva del Sindicato, que no

fueron aceptadas, tomándose la resolución de ir a la huelga el día 19. Aunque el conflicto subsiste, hav

tranquilidad completa en el pueblo.

HUELGA EN PERSPECTIVA

Cuenca, 5.-A las diez v media de esta mañana se reunió en Asamblea la federación local, acordándose volver al trabajo y presentar oficio de huelea para el día 12, por si no fuesen aceptadas las conclusiones aprobadas.

PUESTOS.— NO HAY CRISIS.— SE QUIERE REDUCIR LOS ARMA MENTOS MENTOS

Ha vuelto a romper otras cuantas campanillas el señor Besteiro. Con las vacaciones pasadas ha cobrado más fuerza. Pero lo hace no posce elementos de juicio suficiencon la misma elegancia de siempre.

La espinosa cuestión de lo de Castilblanco ha dado pie al escándalo. Y una frase de Beunza lo ha provocado. En el pecado llevó la de Castilbianco, contestando el minis penitencia pues ha cargado con lo suyo de frases gruesas y media-

Los pesimistas aguardaban la crisis y ésta no ha surgido. Ni polos rumores de crisis circulados, y dijo día surgir. El propto Romanones—ojo perspicaz de todo momento pasiones de informaciones más o meque la mayor parte del tiempo la had de la politica—lo ha dicho: «Sé anuncian cosas, pero no ocurren». bia ocupado el señor Carner hablando. Y está claro; en lugar de crisis lo que hace falta es serenidad y tacto en todos los sectores. Y el gobierno a trabajar con ahinco para ra manifestar que los sucesos pertene-El ministro de Hacienda manifestó anular ese aluvión de noticias tintas en rojo que cae en los centros cen a la jurisdicción criminal y no hay que mañana facilitara un decreto rela oficiales y que rebota en las redacciones de los periódicos.

Esto que, tristemente, es la nota del día, debe acabar rápida-

Sesiones de Cortes

Hablan Hidalgo, Beunza, Pérez Madrigal los ministros de Justicia y Gobernación.---Ortega y Gasset culpa de los luctuosos su cesos de Castilblanco "no a los bárbaros, sino a los que han permitido la barbarie".-Caldeados los ánimos, se produce un gran escándalo

Madrid, 6 (4 m).-A las cinco y ley de defensa no se ha aplicado condon Julián Besteiro.

Seguidamente se lee una carta de don toridades. Salvador Madarizoa, embajador de Esbra para sustituirle al señor Gómez justicia.

Se conceden suplicatorios para procesar a los diputados señores Balbontin y Sediles.

El señor Hidalgo pregunta al ministro de la Gobernación si se va a aplicar a los organizadores de la huel- que los mantuvieron. ga de Badajoz la ley de defensa de la Remública.

Censura que formando parte del Gobierno tres ministros socialistas, en vez de procurar que exista concordia, lanzan a los obreros a una huelga que ha tenido tan tristes consecuencias. Y pregunta: ¿Para cuándo guarda la ley de dalo dura un buen rato. Restablecida defensa el ministro? ¿Por qué no se la calma, hace uso de la palabra el se-

Termina diciendo que espera la con testación del señor Casares Quiroga.

El ministro de la Gobernación con-

diez de la tarde dió comienzo la sesión tra las huelgas. Cuando tuvo conocien el Congreso, bajo la presidencia de miento del movimiento dió seguidamente las órdenes oportunas a las au-

El señor Saborit interviene para depaña en Paris en la que renuncia a la cir que el partido socillista no quiere vicepresidencia del Congreso. Se nom- lucha, pues lo que desea es que se haga

> El señor Ortega y Gasset (don Eduardo) dice que lamenta los sucesos ocurridos, que son hijos de la barbarie del pueblo. Y añade que no hay que culpar solamente a la barbarie que los cometieron, sino a esa otra barbarie

> A continuación manifiesta que la Guardia civil en España es inferior a la de otros países.

El señor Beunza: Es superior.

Se produce un formidable escándalo, desde varios sectores de la Cámara se increpa al señor Beunza. El escánñor Pérez Madrigal.

Comienza diciendo que la propaganda política empezó por la provincia de Badajoz y en esa propaganda se protesta al señor Hidalgo y dice que la metió a los agricultores solucionar el

plir sus promesas.

Lamenta que Castilblanco se haya cebado con cuatro guardias civiles y es lamentable que esos cadáveres se quieran emplear como bandera política.

El ministro de la Gobernación dice que los sucesos no se deben al caciquismo, pues si a esto fueran debidos. se hubiera ido contra él. Añade que no puede hablar de castigo, toda vez que tes para proceder en consonancia.

(don Eduardo) diciendo que obrará con verdadero conocimiento de causa y ruega a la Cámara que no se aventuren juicios temerarios, dejando elevar las nos tendenciosas.

El ministro de Justicia interviene panada de partido.

toresco discurso para terminar haciendo un gran elogio de la Guardia civil que, según dice, es la mejor fuerza organizada del mundo.

Habla a continuación el jefe del Gobierno y empieza afirmando que los sucesos de Castilbianco no pueden atribuirse a partido político ninguno. Añade que por el momento el suceso está. dentro de la esfera de los Tribunales v. por tanto, fuera de las atribuciones miristeriales, pero a nadie importa más que al Gobierno que existan las máximas garantías de insticia.

del día, siendo aprobados los siguientes dictamenes:

Marina, aprobando el proyecto de ley que faculta al ministro del ramo, para enajenar los buques dados de baja en la Armada.

concediendo un suplemento de crédito. por un importante total de 23.888 pesetas, para satisfacer los haberes ded los embajadores de Méjico y Chile.

Han asistido todos los ministros que

VENTOSA VA A HABLAR

ferencia el próximo día 16.

COTIZACIONES DE BOLSA Madrid, día 5.

Libras 40,30 Liras

problema, sin que hayan podido cum-

Le contesta el señor Ortega y Gasset

El señor Beunza pronuncia un pin-

Seguidamente se entra en el orden

Uno de la comisión permanente de

Otro de la Comisión de presupuestos

Acto seguido se levanta la sesión, a las diez y veinte de la noche.

cuparon el banco azul.

AVIADORES QUE REGRESAN

Madrid, 5.—Se anuncia el regreso a España de los aviadores teniente Haya y capitán Rodríguez, que hicieron el viaje a Bata.

Madrid, 5.-El ex ministro de Hacienda don Juan Ventosa dará una con-

El tema sobre que versará la conferencia sera: "Situación política y problemas económicos de España,

Francos

LA SEÑORITA NELKEN PIDEN GRAVE SANCION. - CONTESTA CION DE BESTEIRO LA GUARDIA CIVIL ES RECIBIDA A PEDRADAS Y TIROS. — EN LA Madrid. 5.-Una Comisión de dama

miércoles, 6 de enero de 1932

Se agrava la huelga de

Jeresa

REFRIEGA RESULTAN DOCE HE-

RIDOS Y DOS MUERTOS

Valencia, 5.-Con motivo de haberse

anunciado una huelga general revolu-

cionaria las autoridades tomaron sus

Como anesar de las intimaciones de

le fuerza aquellos signieron hostilizan-

que pudieran recibir asistencia médica.

Los revoltosos pretendían asaltar el

cuartel de la Guardia civil, rompiendo

gran número de cristales, puertas

civil que han intervenido en los suce

Huelga en Arnedo

MUERTOS Y HERIDOS

hnelga en una fábrica de calzados, hu-

bo una colisión entre los huelguistas y

Con motivo de la lucha resultaror

dos muertos y dos heridos de grave-

los ministros sobre los asuntos trata-

Todos coincidieron en manifestar que

lo tratado habín sido de carácter no-

El conde de Romanones

DON ALVARO SE MUESTRA IN-

Romanones al Congreso, fué rodeado

por los periodistas y numerosos dipu-

tados. Preguntado sobre los rumores que

circulan, y las cosas que se anuncian,

-No creo nada de lo que se dice

La minoria radical

UNA PREGUNTA Y UNA INTER-

HONORARIOS

Madrid, 5 .- Hoy se reunió en el Pa-

Al terminar la reunión, preguntaro

los periodistas sobre lo tratado, ma-

nifestandoles que se había tomado el

acuerdo de hacer una pregunta en la

sesión del Congreso de hoy acesas de

la situación general de España y anun-

ciar para después una interpelación.

be olvidarse que los radicales son mi-

REUNION DE LA MINORIA

SOCIALISTA

Madrid, 5.-Esta tarde se reunió e

nisteriales honorarios.

a realizar en la Cámara.

lacio del Congreso, bajo la presidencia

del señor Hidalgo, el grupo radical.

PELACION - MINISTERIALES

don Alvaro de Figueroa, contestó:

Se anuncian cosas, pero no ocurren.

sos, presentan contusiones.

la tranquilidad en el pueblo.

fuerzas de la Guardia civil.

dad: | * * * *

dos en el Consejo de hoy

lítico y administrativo.

Todos los heridos son de gravedad.

número de tiros de ambos lados.

cibidos a pedradas.

ventanas.

a entrado en el Congreso a visitar a señor Besteiro, para protestar de los sucesos de Castilblanco.

También pidieron al Presidente de la Cámara, que la señorita Margarita Nelprecauciones y al llegar la Guardia ci- ken, que ha realizado propaganda en vil al pueblo de Jeresa y establecer el lugar donde se han desarrollado los contacto con los revoltosos, fueron re- sucesos, no se vuelva a sentar en su

El señor Besteiro recibió atentamen te a la Comisión, manifestándoles que do y haciendo algunos disparos, la para que la Cámara tome acuerdo so Guardia civil se vió en la necesidad de bre los descos expuestos, era necesahacer una descarga, cruzándose buen rio que un diputado hablara sobre ello

Al terminar la refriega se recogieron Ultima hora

Se celebran funerales por los quardias civiles muer- manifestación en la que figuraban mu-Todos los individuos de la Guardia

Vitoria, 6.-Se han celebrado funerales por el alma de los guardias muertos en Castilblanco, Asistieron las au-Después de los sucesos ha renacido toridades, representaciones del Cuerpo ger a los que habían caído. v muchísima público.

Zaragoza, 5.—Telegrafían de Arnedo El detenido sigue negando (Logroño) que a consecuencia de la su participación

Barcelona, 6.-Clemente Sacristán el asesinato de la anciana María Amé- un niño y un obrero, y los heridos grarica Güell, ocurrido en San Baudilio de ves son diez hombres y seis mujeres. Llobregat, La Policia ha averiguado de la vietima estuvo en Barcelona rea- informadores y que sobre los motivos greso fueron nuevamente interrogados lizando unas gestiones para la venta de originarios de los sucesos circulan dos MANIFIESTA EL MINISTRO DE LA Castillejos, interviniendo en la operatarde el juez que instruve el sumario hicieron uso de las armas, pero otra

Choque en la estación de Gobernación que había ordenado que en Huesea, donde corrian rumores de Balmaseda CREDULO. - NO OCUERIRA NADA

Madrid, 5.—Esta tarde, cuando llegó Se precipita un tren sobre unos vagones y resultan tres heridas leves

Valmaseda, 6.-A las once de la no he el tren descendiente de Espinosa al liegar a la stación de Valmaseda. chocó violentamente con unos vagones que habían quedado olvidados en la líea. Han resultado aplastados y descarilados ocho vagones. No se han registrado desgracias personales. Sólo han resultado beridos levemente los guardafrenos Ignacio Urquijo, Demetrio Pérez v Domingo Sáenz

La agresión de Lamiaco Fallece uno de los sacer dates heridas

Bilbao, 6.-A las nueve y media de acerdote don Bernardo Iza, victima de hernador civil. En la reunión los pa Añadieron en la referencia, que no de la agresión de que fue objeto cuando tronos transigieron con todo admitieniba en compañía de otro sacerdote el do a los obreros despedidos y dando domingo último en Lamineo.

Mañana, a las doce, se verificará la Amorebieta, proyectándose celebrar con este motivo por los elementos católicos ladaron a una reunión acordada de anel Congreso el grupo socialista. En ella una gran manifestación de duelo.

se cambiaron impresiones sobre la labor La noticia del fallecimiento causó penosísima impresión.

LAS DAMAS SE AGITAN. - PARA Habla el Ministro de la Gobernación de los sucesos de Arnedo

DE LA HUELGA DE ARNEDO

Madrid, 6 (4 m.)-Terminada la sesión en las Cortes, los periodistas interrogaron al ministro de la Gobernación acerca de los rumores circulados en Madrid, relativos a sangrientos sucesos ocurridos en Arnedo (Logroño) consecuencia de una intervención de la Guardia civil.

En aquel momento se acercó al grupo el diputado socialista Sabrás, diciendo que acababa de conferenciar telefónicamente con Locroño y ratificando al ministro la veracidad de la noticia.

El ingeniero de Caminos señor Oráa -añadió el señor Sabrás-, que al salir de una reunión en la que había soucionado un conflicto obrero, relativo a una huelga planteada hace mucho tiempo, la Guardia civil para disolver la chas mujeres y niños, disparó sus fusiles, resultando enatro muertos y bastantes heridos.

Según el relato de referencia, muchos heridos lo fueron al intentar reco-

El ministro de la Gobernación im presionadísimo por estas noticias, sos El crimen de San Baudilio tuvo una conferencia con el señor Orán el cual confirmó lo relatado.

Noticias posteriores permiten afirmar seis muertos y dieciseis heridos gracontinúa negando su participación en ves. Los muertos son cuatro mujeres,

Después de celebrada esta conferenque el día 10 de diciembre el marido cia, el señor Casares Quiroga, dijo a los unas casas que poseía en la calle de versiones. Una asegura que uno de los GOBERNACION QUE HAY TRANguardias resbaló y cayó y sus compa- QUILIDAD EN HUESCA Y QUE NO ción el detenido. Se supone que esta neros creyendo que había sido herido, dietará auto de procesamiento y prisión afirma que en verdad cayó herido de un balazo en una pierna.

saliera inmediatamente para Madrid el que también había ocurrido alco gravo gobernador civil de Lograño, señor Vi dal Serrano

LOS SUCESOS DE ARNEDO NACEN drid. DE UNA INTRANSIGENCIA DE UN PATRONO A READMITIR A UNA DOCENA DE OBREROS

sucesos de Arnedo, según televrama directo de Logroño, recibido en el Minis terio de la Gobernación, dice así:

Hace varios días existía un conflic to por la intransigencia del patrono de una fábrica de calzado, que se negaba a readmitir a una docena de obreros despedidos. Por tal motivo los obreros acordaron declarar la huelga en todos los oficios para la fecha de hoy.

Esta mañana, la situación era norma no se temía que surgieran incidentes Por la tarde, se rennieron los obrero mañana falleció en el hospital el y patronos bajo la presidencia del gotoda clase de facilidades.

Transcurrió la reunión en un ambien conducción del cadáver al pueblo de te de fraternidad y al terminar, los obreros llenos de entusiasmo se tras temano con el resto de sus compañeros para darles cuenta del resultado satis factorio de sus gestiones.

Con gran júbilo se celebró esta segunda reunión, pero al salir del acto al que habían asistido gran cantidad de mujeres y niños, se organizó una manifestación, que recorrió las calles entre vivas v otras manifestaciones de aleeria nonadar

Sin saber como surgió la Guardia civil, compuesta de 28 números, que trató de disolver los grupos de obreros que se dirigían a la Casa del Pueblo. hizo numerosas descargas.

Los obreros despejaron la calle-qui quedó sembrada de víctimas--huyendo en todas direcciones

de la Torre, acaba de comunicarme blo onsternado, acudió a auxiliar a las vietimas y fueron recogidos seis cadáveres y diceiseis beridos craves

Los muertos son: un obrero azuenrero apellidado Pio; Luisa Casabarrán de 28 y casada; Micaela Artón, de 23 años; Marcelina Gil Segura, de 38 años; Maria Nieves Cordón, de 27 años, y el niño de 4 años Manuel Domínguez

Como detalle espeluzuante hay que destacar la muerte de la obrera Micae lla, madre del niño Domínguez al me llevaba en brazos y juntos perecieron Los heridos fueron trasladados a

hospital de Logroño. De ellos, Honorio Garrido, de 45 años de edad y casado se hallaba en gravísimo estado. También fueron asistidos otros ber

que el número de víctimas asciende a dos en el hospital de Arnedo y en casas particulares.

Besteiro habla a los perio-

HAY HUELGA ANUNCIADA EN MADRID

Madrid, 6 (4 m), También manifes Manifestó también el ministro de la tó el ministro de la tiobernación que rejuaba absoluta tranquilidad.

Por último, negó que haya anunciad ninguna huciga para mahana en Ma-

Dice Casares Quiroga

BESTEIRO DICE QUE SE TRATAN Madrid, 6 (4 m).—La versión de los Mais LAS CUESTIONES DE FONDO QUE DE FORMA

> Madria, 6 (4 m.)-Terminada la sesión de las Cortes el seño. Bosteiro, se gún costumbre se entrevistó con laperiodistas, a los que dijo:

-Ahora toma el Parlamento otro aspecto. Antes se cuidaba de dar forma legal a la Constitución y ahora se tratan las cuestiones más de fondo ou



Suscribiéndose V. a HOY tendrá la más completa información de todas partes.